
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00024            DEL  13/08/2020 

 

OGGETTO :    LINEE PROGRAMMATICHE CULTURA, ANNUALITÀ 2020 

 

L’anno duemilaventi il giorno 13 del mese di agosto, alle ore 16:30 ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 MAIORANO  Francesca SI 
2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 PISCOPO Sig. Michele SI 
4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 RIZZO  Cesare SI 
5 LAPENNA  Alessando SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



 

Il Presidente,  dott.Vincenzo Brandi riferisce 

che, la 1^ Commissione permanente (Sport-Cultura-Scuola-Welfare) su indicazione dello stesso, 

veniva invitata ex art. 36 Reg.Dec., a dar corso ad una fase propositiva in ordine all’utilizzo dei 

contributi destinati alla cultura, annualità2020. 

Nell’ambito delle sedute del 23 luglio 2020 e del 24 luglio 2020, la stessa  ha presentato le linee di 

indirizzo per i contributi alla Cultura annualità 2020, come da disponibilità finanziaria Bilancio 

2020 in corso di approvazione 

 

La Commissione, dopo ampia discussione perveniva ad una proposta, di seguito descritta, 

individuando per linee generali, gli ambiti entro i quali organizzare gli eventi nel periodo compreso 

tra settembre e dicembre 2020. In particolar modo la Commissione proponeva, come da allegato al 

verbale della stessa in data  24 luglio 2020, quanto di seguito riportato: 

1. Le proposte progettuali dovranno pervenire in risposta all’Avviso Pubblico -pubblicato sul 

Portale del Municipio 5 per 15 giorni consecutivi; 

2. I partecipanti all’Avviso Pubblico potranno presentare una proposta per la quale si 

richiede il contributo economico soggetto a rendicontazione, a parziale copertura della 

spesa sostenuta ai sensi dell’art. 14 del Regolamento comunale n. 92/2016, ovvero una sola 

proposta di qualità come fornitori di  prestazione di servizio soggetta a fatturazione 

elettronica con firma digitale giusto D.Lgs. n. 50/2016- art. 36 co. 2 lett.a); 

3. Gli eventi si terranno nel rispetto delle vigenti normative anticovid per pubblici spettacoli al 

fine di evitare assembramenti; 

4. Le proposte ricevute saranno valutate da una apposita commissione tecnica formata da nr. 

3 componenti, nominata dal Direttore del Municipio 5 

5. Non saranno ammesse proposte progettuali presentate da Associazioni che stanno già 

usufruendo per l’anno 2020 di contributi del Comune di Bari  

 

Il Presidente del Municipio, pertanto, a seguito della proposta formulata dalla 1^  Commissione 

permanente in merito alle “Linee di indirizzo per i contributi alla Cultura , anno 2020”, invita il 

Consiglio municipale ad esaminare la stessa così come riformulata.  

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTO i verbali della  1^ Commissione permanente (Sport-Cultura-Scuola-Welfare); 

RITENUTA meritevole di approvazione la proposta formulata relativamente all'utilizzo delle 

risorse  per le attività culturali per l’esercizio 2020   

PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del Direttore 

della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

 

DELIBERA 

 

1. UTILIZZARE le risorse che verranno stanziate per la Cultura per l’esercizio 2020 

 

2. DEMANDARE al Direttore del Municipio il successivo iter procedurale. 



 

 

Con n.10 vot i  favorevoli  (Brandi, Rizzo, Chieppa,De 
Gennaro,Lomoro, Noviel lo, De Stasio ,Lapenna,  Piscopo, De 
Benedict is)  

nr. 1  astenuto (Maiorano)  

 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 5  

Palese-Santo Spirito- 

Catino-San Pio   

 

    

Consiglio municipale  

 

 

13 agosto 2020 

 

 

 

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Emme Effe Engineering srl - Via Bari, 49/c (Bari) 
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Presidente 

Grazie, Direttore. Proposta n. 2 “Linee programmatiche 

cultura, annualità 2020.”  Passo la parola al presidente 

Lomoro, della Commissione cultura, per le indicazioni. 

Grazie.  

 

Consigliere Lomoro 

Riallacciandomi al primo discorso delle linee di indirizzo 

dello sport, vorrei solamente evidenziare che sulle linee 

di indirizzo per i contributi alla cultura 2020 abbiamo 

ripreso anche il periodo, cioè il periodo fra Settembre – 

Dicembre 2020, questo per consentire e per consentire poi a 

tutti i partecipanti o a chi poi avrà il modo di istituire 

queste cose qua, rispetto alla presentazione di linee di 

indirizzo che prevedono interventi di teatro, danza, 

presentazione di libri, musica, canto, poesia, e mostra 

d’arte. Tenendo presente anche nelle linee di indirizzo dei 

contributi per la cultura abbiamo anche evidenziato la 

normativa Covid in cui mettiamo al 1° punto il 

distanziamento sociale, se di platea o pubblico impiego, 2° 

punto misurazione della temperatura all’ingresso, 3° 

registrazione obbligatoria dei partecipanti; 4° uso del gel 

disinfettante, e 5° uso obbligatorio delle mascherine. Non 

sto a ripetere quello che ho detto sul primo intervento per 



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 13 agosto  2020 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 3 
 

quanto riguarda lo sport, questo è un modo di favorire 

quindi già nei prossimi mesi questo discorso per quanto 

riguarda di aprire un po’ per questo tipo di iniziative. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, presidente Lomoro. Ci sono interventi? Prego. 

 

Consigliera.. 

Io ribadisco che, essendo nell’anno del Covid, come 

Movimento 5 Stelle preferiamo, preferisco che i fondi, 

anche se irrisori, siano destinati alle persone realmente 

fragili, che si può evincere dal modello Isee e  dalla 

composizione di fragilità del nucleo familiare perché 

francamente preferisco dare un mese soltanto di sport a 20 

bambini e non una giornata a tanti bambini che nelle nostre 

strade, nel nostro territorio lo stanno comunque facendo. 

Grazie. 

 

Consigliera.. 

Presidente, posso intervenire?  

 

Consigliera.. 

Ho esplicitato nel precedente intervento che per me il voto 

e il parere è uguale sia per lo sport che per la cultura. 
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Ho fatto l’esempio dello sport ma ovviamente è uguale anche 

per la cultura.  

 

Consigliera.. 

Pensavo di essermi persa io qualcosa. 

 

Consigliera Noviello 

Presidente, posso intervenire? Allora sì, intervento ad 

ciclostile vorrei anch’io intervenire, intervento a 

ciclostile però devo aggiungere anche un altro piccolo 

dettaglio. Noi, come sappiamo, tutte le attività che oggi 

approviamo come linee di indirizzo devono essere iniziate, 

svolte e completate e chiuse entro il 31 Dicembre 2020, 

ragion per cui, così come ho detto prima, per quanto 

riguarda i fondi welfare dedicati al disagio minorile, come 

Commissione nel momento in cui abbiamo ripreso le attività 

abbiamo opzionato anche la possibilità di fare accedere le 

famiglie a dei voucer per delle attività sportive e 

culturali, ovviamente queste proposte ad oggi sono al 

vaglio degli assistenti sociali e approfitto per chiedere 

al presidente di, magari, sollecitare un parere loro. Detto 

questo, mi sento dire come prima, che siamo veramente di 

fronte all’incertezza più totale perché il presidente non è 

Lopalco ma nessuno siamo Lopalco, ragion per cui purtroppo 

se accadrà ciò che nessuno vuole che accada, noi non saremo 

in grado sicuramente né di frequentare una palestra né di 
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partecipare ad un concerto e né nulla di tutto ciò e quindi 

io ritengo che poi il Consiglio intero si dovrà riunire e 

destinare tutti fondi per quella che sarà probabilmente una 

emergenza più grande, ma finchè le linee guida ce lo 

consentono, dobbiamo certamente offrire alla cittadinanza e 

ad una platea che non è solo di bambini quando si parla di 

capitoli dello sport e della cultura, al contrario, quando 

si parla di fondi welfare, si parla di disagio minorile. 

Quando si parla di sport e di culture, si parla anche di 

una platea abbastanza ampia che comprende anche anziani, 

persone sole, famiglie e tutti coloro che vorranno 

partecipare, come diceva il presidente Lomoro, nel pieno 

rispetto delle regole. Ovviamente il presidente di 

Commissione Lomoro ha elencato quelle che sono le misure ad 

oggi adottate per gli eventi culturali ma ovviamente 

chiunque vincerà il bando dovrà adeguarsi a quelle che 

saranno le normative successive e future. 

 

Consigliera.. 

Presidente, posso?  

 

Consigliere De Stasio 

No. Io devo intervenire ancora  e avrei diritto al primo 

intervento e poi chiedere di mantenere nei tempi gli 

interventi altrimenti ricadiamo nello stesso errore dello 

scorso Consiglio. Posso intervenire, presidente?  
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Presidente 

Prego, consigliere.  

 

Consigliere De Stasio 

Grazie, presidente. Io volevo fare una specifica sugli 

interventi che mi sono stati, che sono preceduti, ma noi 

stiamo parlando di sport e cultura o stiamo parlando di 

welfare? Perché voglio dire, ci sono argomenti che trattano 

l’welfare e che il Comune ha già messo anche e stanziato 

anche dei soldi per le famiglie più bisognose. Noi per 

prima, come Municipio, abbiamo raccolto il cibo che ci 

veniva donato da tante aziende, che ci donava il Comune, 

quindi sono due cose, voglio dire, distinte e separate. Io 

non capisco perché stiamo mescolando gli argomenti. Sport e 

cultura servono per l’attrazione turistica, per il 

divertimento dei residenti, non serve per fare proselitismo 

per le famiglie più bisognose, per le famiglie più 

bisognose c’è un capitolo a parte che si chiama Welfare e 

che quando c’è stata la necessità il nostro Municipio in 

particolar modo, anche il Municipio 3, devo dire, perché ho 

saputo che il Municipio 3 si è comunque comportato nella 

stessa maniera nostra, ha dato e donato ai residenti tutto 

quello che si poteva, alle chiese, alla Caritas, e nessuno 

ha dovuto prendere delle somme da altri capitoli per 

poterli mettere su queste cose. Quindi non capisco tutte 



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 13 agosto  2020 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 7 
 

queste strumentalizzazioni che si fanno con questi 

interventi. Io chiederei di passare subito alla votazione, 

per favore, presidente, non andiamoci ad ingarbugliare 

anche su argomenti così semplici che diventano sempre 

complicati. Grazie. 

 

Presidente 

Non c’è dubbio, Consigliere. Ognuno ha detto la sua, poi è 

chiaro che, come si dice, come dicono tutti, sono i 

cittadini a valutare. Andiamo avanti. Dott. Lorusso, prego.  

 

Direttore 

Procedo con l’appello. 

Brandi Vincenzo, presente. 

Rizzo Cesare, presente. 

Chieppa Nicola, presente. 

De Gennaro Nicola, presente. 

Lomoro Vincenzo, presente. 

Noviello Angela, presente. 

De Stasio Antonio, presente. 

Lapenna Alesssandro.. -chiedo al tecnico di verificare che 

sia collegato –  

Lapenna Alessandro, presente. 

Piscopo Michele, presente. 

De Benedictis Antonietta, presente. 

Maiorano Francesca, presente. 
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Si procede alla votazione. 

Presidente Brandi, favorevole. 

Rizzo Cesare, favorevole. 

Chieppa Nicola, favorevole. 

De Gennaro Nicola, favorevole. 

Lomoro Vincenzo, favorevole. 

Noviello Angela, favorevole. 

De Stasio Antonio, favorevole. 

Lapenna Alessandro.. – non vedo l’audio attivato, chiedo al 

tecnico di verificare-  

Lapenna Alessandro, favorevole. 

Pisco Michele, favorevole. 

De Benedictis Antonietta, favorevole. 

Maiorano Francesca, astenuta.  

Con tutti i voti favorevoli e 1 astenuto, è approvata la 

delibera al punto 2 “ Linee programmatiche cultura 

annualità 2020.” Cedo la parola al Presidente. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/09/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/09/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

                                                                                                                      

F.to Nicola Ferrara 

________________________________________________________________________________ 

 

 

                                             CERTIFICATO DI COPIA CONFORME 

La presente deliberazione è copia dell'originale depositata presso gli uffici. 

 

                                                                                                                     Il Segretario Generale 

                                                                                                                             A. De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/09/2020 al 14/10/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

F.to  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

F.to   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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